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第 4 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  平成２３年４月２１日（木）午後２時００分 

 

場      所  津市美杉総合開発センター ２階 委員会室 

 

出 席 部 会 委 員  25大井
お お い

 一司
か ず し

・26笠井
か さ い

 克己
か つ み

・27鈴木
す ず き

 照
てる

正
まさ

・28田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

 

29堀川
ほりかわ

 忠
ただ

重
しげ

・30諸戸
も ろ と

 善
よし

昭
あき

・31田中
た な か

 竹
たけ

次
つぐ

・32長谷川
は せ が わ

 博
ひろし

 

33守山
もりやま

 孝之
たかゆき

・35池田
い け だ

 昌司
ま さ し

・36森田
も り た

 正孝
まさたか

・37赤堀
あかほり

 嘉夫
よ し お

 

38中川
なかがわ

 和雄
か ず お

・39萩
はぎ

野
の

 忠司
た だ し

・40向田
むかいだ

 忠
ただ

美
み

・48渡邊
わたなべ

 晃一
てるかず

 

 

以上１６名 

欠 席 委 員  42片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

 

出席部会員外委員  会長 野田 悟・34 浅井 競 

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  飯田事務局長・藤井調整担当参事・草深次長・ 

 

          内藤調整担当主幹・中西主査 

 

総 合 支 所  久居：加賀主査 一志：片山担当主幹 白山：木下担当副主幹 

 美杉：松永主査 

 

議 事 録 署 名 者  ２５番 大井
お お い

 一司
か ず し

 ・ ３５番 池田
い け だ

 昌司
ま さ し

 

 

事      項 

 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について 

報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権移転） 

 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・所有権移転） 

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可） 

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

（農業委員会許可・所有権移転） 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

（農業委員会許可・使用貸借） 

議案第５号 非農地証明願について 

議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定に

ついて ＜別冊＞ 
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議   事   の   大   要 

 

 

議  長   それでは、第４回第２農地部会を開会させていただきます。本日欠席の委員

は片岡委員、それと赤堀委員は少し遅れてみえるそうですので、よろしくお願

いします。 

       議事に入ります前に、議事録署名者を私の方から指名させていただきます。 

２５番 大井
お お い

 一司
か ず し

 委員・ ３５番 池田
い け だ

 昌司
ま さ し

 委員､ よろしくお願いし

ます。 

       本部会に付議されました議案につきましては、事前に通知いたしましたとお

りでございますのでよろしくお願いします。 

       まず始めに、会長の専決事項の報告に入ります。報告第１号から第４号につ

きまして事務局から一括して報告願います。 

 

事 務 局   それでは、議案書の１ページをお願いいたします。 

       報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知についてでございま

す。 

       番号１、地区 栗葉 借り人 株式会社      貸し人      、

申請地 稲葉町寺平尾       番、台帳地目・現況地目ともに畑、面積 

４７９㎡。 

       これにつきましては、農用地利用権設定を貸し人、借り人の双方の合意に基

づき解約をしたものであります。他の２番から５番についても、同じく利用権

設定を合意解約したものであります。以上、件数は５件で、合計面積９，９７

１㎡、その内訳は田 ９，４９２㎡、畑 ４７９㎡であります。 

 

       ２ページをお願いします。報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定によ

る届出についてでございます。 

       番号１、地区 久居、届出者     、届出地 久居明神町津ノ京  

番  、台帳地目 畑・現況地目 宅地、面積 １２０㎡。取得年月日 平成

２３年２月１日、取得事由     から相続。あっせん等の希望はございま

せん。 

       番号２、届出者     、届出地 久居小野辺町小膳田   番 、台帳

地目 畑・現況地目 道路、面積 ９９㎡ 外６筆で、合計面積２，９０１㎡。

取得年月日 平成２３年２月２１日、取得事由、    から相続。あっせん

等の希望はございません。 

       番号３、届出者      、届出地 須ケ瀬町福森  番 、台帳地目・

現況地目とも田、面積 ２，８１６㎡ 外１４筆で、合計面積１３，０４５㎡。

取得年月日 平成２３年２月２４日、取得事由、     から相続。これも

あっせん等の希望はございません。 

       番号４、届出者      と    、届出地 久居一色町眞田    

番  、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ２６㎡ 外９筆で、合計面積 ７，

６５２㎡。取得年月日 平成２３年１月２２日、取得事由、    からの相

続が８件、    からの相続が１件、    からの相続が１件でありまし

て、これもあっせん等の希望はございません。 
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       ４ページをお願いいたします。番号５、地区 榊原、届出者      、

届出地 榊原坊田    番、台帳地目 宅地・現況地目 畑、面積 １７８．

５１㎡ 外２筆で、合計面積 ３６２．５１㎡。取得年月日 平成２２年４月

９日、取得事由は、    からの相続でありまして、あっせん等の希望はご

ざいません。 

       以上、件数は５件で、合計面積２４，０８０．５１㎡、内容は、田 １６，

２２８㎡、畑 ７，６７４㎡、宅地１７８．５１㎡でございます。 

 

       ５ページをお願いいたします。報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規

定による届出についてでございます。 

       番号１、地区 久居、申請者     、申請地 久居井戸山町大口   

番 、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ２８㎡ 外４筆で、合計面積７４７

㎡。 

       これにつきましては、集合住宅の建築であります。 

       番号２、申請者     、申請地 牧町西馬場山   番  台帳地目 

畑、現況地目 宅地、面積 １１５㎡ 外１筆で、合計面積２３０㎡。 

       これにつきましては、大正８年ごろに蚕産小屋をつくって、その後、農業用

倉庫として利用しており、昭和３６年ごろに拡張増築し、現在に至っているも

のであります。始末書の提出がありますので追認しようとするものでございま

す。 

       以上、件数は２件で、合計面積９７７㎡、内容は畑でございます。 

 

       ６ページをお願いいたします。報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規

定による届出について（所有権移転）でございます。 

       番号１、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 久居東鷹

跡町   番 、台帳地目 畑・現況地目 雑種地、面積 ２３５㎡。 

       これにつきましては、昭和４７年４月１日に譲渡人と賃貸契約し、自家野菜

の貯蔵庫として平成１８年ごろまで使用しておりましたが、その後は使用を取

りやめ現在に至っているものであります。庭園用地を広げるため譲渡を求めら

れたものであります。始末書の提出がありますので追認しようとするものでご

ざいます。 

       以上、件数は１件で、合計面積２３０㎡、内容は畑でございます。 

       以上で説明を終わります。 

 

議  長   ありがとうございました。事務局から報告がありましたとおりでございます

ので、よろしくお願いいたします。 

       次に、議案事項に入らせていただきます。議案第１号 農地法第３条の規定

による許可申請について（農業委員会許可・所有権移転）を議題とします。事

務局、説明願います。 

 

事 務 局   ７ページをお願いいたします。議案第１号 農地法第３条の規定による許可

申請について（農業委員会許可・所有権移転）でございます。 

       番号１、地区 栗葉、受人     、面積 ４０，３６５．９２㎡、渡人

     、面積 ６，３７３㎡、申請地 久居一色町本郷   番 、台帳

地目・現況地目とも畑、面積 ７９㎡ 外１筆で、合計面積１，３６９㎡。 
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これにつきましては、    が労働力不足による営農縮小から    に

譲渡するものであります。 

       番号２、受人      、面積 １８，８６０㎡、渡人     、面積

２，１４８㎡、申請地 稲葉町北出垣内   番 、台帳地目 田・現況地目

 畑、面積 １３２㎡ 外１筆で、合計面積 ３４５㎡。 

       これにつきましては、    が高齢化による労働力不足から     に

譲渡するものであります。 

       番号３、受人     、面積 ２５５，０４５㎡、渡人     、面積 

２，４１３㎡、申請地 久居一色町本郷   番、台帳地目・現況地目とも畑、

面積１８５㎡ 外６筆で、合計面積１，９２８㎡。 

       これにつきましては、    が病気による労力不足から    に譲渡す

るものであります。 

       番号４、地区 榊原、受人     、面積 ２，４１９㎡、渡人    

 、面積 ８，１９７．５１㎡、申請地 榊原町坊田    番、台帳地目 宅

地・現況地目 畑、面積１７８．５１㎡ 外２筆で、合計面積 ３６２．５１

㎡。 

       これにつきましては、    が労働力不足による経営縮小から    に

譲渡するものであります。農用地利用集積で２，８００㎡の申請がございます

ので下限面積を満たしております。 

       ８ページをお願いします。番号５、地区 川口、受人      、面積 ３，

５４０㎡、渡人     、面積 ３，５４０㎡、申請地 白山町川口大角前

   番 。台帳地目・現況地目とも畑、面積 １６８㎡ 外５筆で、合計面

積 ３，５４０㎡。 

       これにつきましては、    から    への生前一括贈与を行うもので

あります。農用地利用集積で１，７３８㎡の申請がありますので下限面積を満

たしております。 

       以上、件数は５件で、合計面積７，５４４．５１㎡、その内訳は、田が３，

２６０㎡、畑が４，１０６㎡、宅地 １７８．５１㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。 

 

議  長   ありがとうございました。ただいま事務局より説明がありましたが、現地に

立ち会っていただきました地元委員のご意見をお伺いします。１番から順番に

お願いします。１番お願いします。 

 

鈴木委員  １番から３番まで続けて説明をさせていただきます。 

      １番の    さんの件ですけども、この１４日に事務局２名と、そして役員

１名が現地確認を行いました。場所的には久居  学校南西ぐらいです。 

      そこから、五、六百メートル離れたところにあります。お寺の真東ですけども、 

         さんも信託農家の感じでよくやっていただいておりますので、何ら問題

ないと思われます。 

       続きまして、２番の    さんの件ですけども、    さんがもう高齢

で、息子さんのほうも遠方の方へ勤めてみえて、もうこちらへ戻ってくるよう

なことはないような感じですので、もう管理もできないということで、その近

所の  さんに耕作をお願いしたいということですので、これも何ら問題ない

かと思います。 
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       続きまして、    さんの件ですけども、    さんが病気ということ

で、ちょっと農業まではえらいということです。それで、    さんが畑的

にも地理的に近くにあって、自分とこの畑と一緒になっている形で耕作もでき、

管理もできるということです。これ７筆、あちこち点在しておりますので、場

所的にはちょっと省略をさせていただきます。問題はないかと思いますので、

よろしくご審議のほどお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。４番お願いします。 

 

堀川委員   先ほど報告事項で、ページが４ページでございます、    から    に

相続という申請移転の報告がございましたが、    が亡くなって    

が相続を受けて、そして、さらに今回のこの  氏への所有権移転でございま

すが、この   さん、お一人住まいで農業もできないということから、  

 が取得するんですが、    も会社も仕事も終わって、これから、少し間

があるんですが、百姓をやっていこうという意欲があるそうでございまして、

さらに当該場所が    の隣接地でございます。したがって、当面は家庭菜

園として使いたいということでございます。委員会としては特に問題ないと思

いますので、よろしくお願いします。場所は榊原の一ノ坂でございます。 

 

議  長   ありがとうございました。５番お願いします。 

 

池田委員   １４日に事務局と役員３名で確認をしてきました。場所的には  中学校の

西南側の畑の隣で、きれいにしてありました。問題はないと思われます。よろ

しくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございました。ただいま地元委員より説明がございましたが、皆

さん方のご意見をお伺いしたいと思います。いかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました

議案第１号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することに決定し

たいと思います。よろしくお願いします。 

       引き続きまして、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請に

ついて（農業委員会許可）を議題します。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   ９ページをお願いいたします。議案第２号 農地法第４条第１項の規定によ

る許可申請について（農業委員会許可）でございます。 

       恐れ入りますが、ここで議案の訂正をお願いいたします。番号２の用途欄の

農家住宅用地を一般個人住宅用地に２カ所訂正をお願いいたします。 

       それでは説明させていただきます。 
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番号１、地区 栗葉、申請者     、申請地 久居一色町新畑   番、

台帳地目 畑・現況地目 宅地、面積 １９５㎡、第２種農地でございます。 

       これにつきましては、農作業の効率を図るため農機具を購入したものの格納

する場所がないため、平成４年ごろ農業用倉庫を建築し、現在に至っておりま

す。始末書の提出がありますので追認しようとするものでございます。 

       番号２、申請者     、申請地 稲葉町北出垣内   番  台帳地目 

田・現況地目 宅地、面積 ２１８㎡ 外１筆で、合計面積３６０㎡、第２種

農地でございます。 

       これにつきましては、昭和初期に申請者の父、     が居宅を建築し、

昭和５０年ごろ申請者が家屋の増築と倉庫の建築を行い、現在に至っておりま

す。始末書の提出がありますので追認しようとするものでございます。 

       番号３、地区 榊原、申請者     、申請地 榊原町合ケ山    番、

台帳地目 田・現況地目 山林、面積 １，２０６㎡ 外８筆で、合計面積４，

５０１㎡、第２種農地でございます。 

       これにつきましては、周囲が山林で日当たりが悪く、獣害もあったため、昭

和４１年ごろ及び平成５年ごろに杉６００本、ヒノキ１，２００本を植林し、

現在に至っております。始末書の提出がありますので追認しようとするもので

ございます。 

       番号４、地区 川口、申請者 （亡）    （相続人）    ・     

      ・     、申請地 白山町川口小野谷    番  台帳地目・現況地目

とも田、面積 １，２６９㎡ 外３筆、合計面積１，９０２㎡、第２種農地で

ございます。 

       これらにつきましては、３筆は申請地の周囲が山林となっており、獣害が著

しいため、ヒノキ１５０本の植林を行おうとするものです。残り１筆につきま

しては、昭和２５年ごろに居宅を新築し、その後、平成３年、平成４年にそれ

ぞれ倉庫を建築して現在に至っております。始末書の提出がありますので追認

しようとするものでございます。 

       １０ページをお願いいたします。番号５、地区 下多気、申請者     、

申請地 美杉町下多気六田    番、台帳地目 畑・現況地目 山林、面積 

１３８㎡ 外５筆 合計面積２，５５０㎡、第２種農地でございます。 

       これにつきましては、昭和４５年ごろ労働力不足により杉１，３００本を植

林し、現在に至っております。始末書の提出がありますので追認しようとする

ものでございます。 

       以上、件数は５件で、合計面積９，５０８㎡、この内訳は、田が７，７２０

㎡、畑が１，７８８㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局の説明がありましたが、現地に立ち会ってい

ただきました地元委員のご意見をお伺いします。１番お願いします。 

 

鈴木委員   １番と２番と説明をさせていただきます。 

          さんの件ですけども、場所的には  の青果工場の東側、大体五、六

百メートル東側でございます。詳細につきましては事務局の説明どおりです。

問題はないかと思われます。 
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       ２番の   さんの件ですけども、１号議案の中で説明がありました  さ

んからの譲渡の件ですけども、それによって自分がただいま住んでおる住宅の

土地がまだ名義変更してなかったということですので、これも問題ないかと思

いますので、よろしくご審議のほどお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。３番お願いします。 

 

堀川委員   この場所は、先ほどと同じ一ノ坂というところなんですけども、この場所は

ちょうど笠取山の麓でございまして、場所的には周囲は全部山林といったとこ

ろでございます。 

 

議  長   ４番お願いします。 

 

池田委員   １４日に事務局と、それから本所、会長・部会長と来ていただきまして、田、

畑を見ていただいた事務局からの説明のとおりでございます。場所的にはグリ

ーンロード工事中の  から  へ抜ける道路の近くでございます。それから、

その下の宅地のほうにつきましては、ちょうど白山美杉線の  の  という

ところでございます。これも特に問題はありませんので、よろしくお願いいた

します。 

 

議  長   ありがとうございます。５番お願いします。 

 

向田委員   ４月１４日、事務局と確認させていただきました。説明のとおりでございま

す。よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。地元より説明がございましたが、皆さん方のご意見

をお伺いしたいと思います。いかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りいたします。ただいま審議をいただきま

した議案第２号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号を許可いたします。 

       続きまして、議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・所有権移転）を議題といたします。事務局、説明願いま

す。 

 

事 務 局   １１ページをお願いいたします。議案第３号 農地法第５条第１項の規定に

よる許可申請について（農業委員会許可・所有権移転）でございます。 

       番号１、地区 栗葉、受人     、渡人、    、申請地 稲葉町上

鴻野   番、台帳地目 畑・現況地目 雑種地、面積 ５８８㎡、第２種農

地でございます。 
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       これにつきましては、昭和６０年に埋め立てし、駐車場用地として利用して

いましたが、現在、申請人は仮住まいで手狭になってきたため、この土地を購

入し、一般住宅を建築しようとするもので、始末書が提出されております。 

       番号２、地区 高岡、受人     、渡人     、申請地 一志町高

野大垣内    番 、台帳地目・現況地目とも田、面積 ９５４㎡、第１種

農地でございます。 

       これにつきましては、現在、申請人は農機具や収穫した米を経営している牛

舎に収納しておりますが、手狭になってきており、隣接地に農業用倉庫を建築

しようとするものであります。 

       番号３、地区 家城、受人     、渡人     、申請地 白山町南

家城川久保    番 、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ４６９㎡、第２

種農地でございます。 

       これにつきましては、     の収穫物は営農組合の構成員各自において

保管しておりますので、保管施設を建築しようとするものであります。平成２

３年３月１０日に農振法による用途変更済みでございます。 

       番号４、地区 川口、受人     、渡人     、申請地 白山町川

口宮ノ西   番 。台帳地目 田・現況地目 宅地、面積 １６８㎡、第２

種農地でございます。 

       これにつきましては、農業用機械等を自宅敷地内に保管しておりましたが、

敷地が狭く耕作に不便を来しておりましたので、平成７年ごろに農業用倉庫を

建築し現在に至っております。始末書の提出がありますので追認しようとする

ものでございます。 

       番号５、地区 八ッ山、受人     、渡人     、申請地 白山町

八対野白石    番 、台帳地目 田・現況地目 宅地、面積 ２１８㎡、

第２種農地でございます。 

       これにつきましては、譲渡人の義父が昭和４５年ごろには宅地への車の乗り

入れのための進入路がなかったので整地し、現在も進入路として利用しており

ます。始末書の提出がありますので追認しようとするものでございます。 

       番号６、地区 八知、受人     、渡人     、申請地 美杉町八

知岩屋口    番 、台帳地目 畑・現況地目 宅地、面積 ２３４㎡、第

２種農地でございます。 

       これにつきましては、昭和４５年、譲渡人が隣地に居宅を新築し、当該土地

に物置を建築し、現在に至っております。始末書の提出がありますので追認し

ようとするものでございます。譲り受け人は駐車場としても利用しようとする

ものであります。 

       番号７、地区 下之川、受人     、渡人     、申請地 美杉町

下之川岩ヶ野    番、台帳地目・現況地目とも田、面積 ２５４㎡、第２

種農地でございます。 

       これにつきましては、譲渡人は老齢により耕作が不能であり、譲り受け人は

土木建設業を営んでおり、業務拡大のため現在の資材置き場が手狭になったた

め譲りうけるものであります。 

       以上、件数は７件で、合計面積２，８８５㎡、その内訳は、田 １，５９４

㎡、畑 １，２９１㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。 
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議  長   ありがとうございます。事務局の報告がありましたが、立ち会っていただき

ました地元委員のご意見をお伺いします。１番お願いします。 

 

鈴木委員   １番の  さんの件ですけども、  さんが以前駐車場として使ってみえた

土地の一部になります。それで、  さんとしては別のところへまた駐車場の

土地を借りたということで、若干その土地があいていたということで  さん

へ譲渡されます。場所的には、久居  学校から北へ約１キロのところの県道

沿いでございます。隣地の同意書もとってきてありますので、問題はないと思

いますので、よろしくご審議のほどお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番お願いします。 

 

田中委員  １４日に委員３名と事務局２名で確認をとりました。場所は    から其倉 

へ向けての中間ごろになるところでございますので、よろしくお願いしたいと思

います。また、内容につきましては事務局の説明どおりでございますので、どう

ぞご審議をよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ３番お願いします。 

 

浅井委員   現況３番について説明します。１４日に事務局２名と地元委員３名、５名で

現地の確認をさせていただきました。場所は   に斎場があるんですが、こ

れは雲出川寄りに斎場が建てられておりまして、その地続きが現地でございま

す。申請内容については事務局の説明どおりでございますが、実は平成１８年

に７名の構成員で    を設立されまして、   地域の管理をされておる

わけです。それで、そこから生産されたものを保管するのは個人で保管してい

るということで、今度、   さんの土地を買い求められて、生産されたもの

をそこへ収納するということで申請が上がったわけです。そういうことで問題

ございませんので、ひとつよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。４番お願いします。 

 

池田委員   ４番につきましては、場所的には    と白山総合支所の中間ぐらいのあ

たりでございます。事務局の説明どおりでございますが、何も問題はございま

せんでした。 

       それから５番につきましても、これは白山の八対野という所で、国道１６５

号線の白山、   の信号のところから  方面へ行った所でござますけれど

も、そこのところで山の上というところで日当たりもいいところでございます

けれども、上へ上がって行く道が、こんなに狭い道ということで、事務局の説

明のとおりでございます。よろしくお願いします。 

 

議  長   ６番お願いします。 

 

萩野委員   １３日に事務局の職員さんと現地に行きまして、説明のあったとおりでござ

います。現地、場所は    公民館から南の方へ行った所でございます。 

  どうぞよろしくお願いします。 
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議  長   ありがとうございます。７番お願いします。 

 

向田委員   ４月の１４日、事務局と現地確認を行いましたが、ご説明のとおりでござい

ます。よろしくご審議のほどお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございました。ただいま地元委員より説明がございましたが、皆

さん方のご意見をお伺いします。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りいたします。ただいま審議をいただきま

した議案第３号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号を許可いたします。 

       続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・使用貸借）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １２ページをお願いいたします。議案第４号 農地法第５条第１項の規定に

よる許可申請について（農業委員会許可・使用貸借）でございます。 

       番号１、地区 榊原、借り人     、貸し人     、申請地 榊原

町並松    番 、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ２７４㎡、第２種農

地でございます。 

       これにつきましては、借り人は現在親と同居しておりますが、手狭になって

きているため一般個人住宅を建築しようとするものであります。 

       番号２、地区 川口、借り人     、貸し人     、申請地 白山

町川口金谷    番 、台帳地目・現況地目とも田、面積 ３９５㎡、第２

種農地でございます。 

       これにつきましても、借り人は現在親と同居しておりますが、手狭になって

きているため一般個人住宅を建築しようとするものであります。 

       以上、件数は２件で、合計面積６６９㎡、その内訳は、田 ３９５㎡、畑 ２

７４㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より報告がありましたが、立ち会っていただ

きました地元委員のご意見をお伺いします。１番お願いします。 

 

堀川委員   先ほど事務局から説明のあったとおりでございまして、    さん、この

人の隣接地でございます。そこへ長男の家を建てました。 

 

議  長   ありがとうございます。２番お願いします。 
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池田委員   これにつきましては、白山・美杉線の    があるところの南側でござい

ます。   という川があるんですけれども、その端でございまして、娘さん

夫婦ですけれども、そこへ一般住宅を建築する説明がありましたけれども、そ

ういうことでございまして、畑については問題がございませんので、田んぼも

自分とこの中で浄化して近隣には迷惑がかからない、排水についても了解を得

ていますので、問題はないですので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。地元委員より説明がございましたが、皆さん方の

ご意見をお伺いします。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りいたします。ただいま審議をいただきま

した議案第４号について、許可したいと思いますが、これにご異議ございませ

んか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号を許可いたします。 

       引き続きまして、議案第５号 非農地証明願についてを議題とします。それ

では、事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １３ページをお願いいたします。議案第５号 非農地証明願についてでござ

います。 

       番号１、地区 久居、願出者     と    、申請地 須ケ瀬町折戸 

          番、台帳地目 田・現況地目 宅地、面積 １，０４８㎡ 外１筆で 

１，５４８㎡。 

       これにつきましては、昭和６１年２月１日に旧     、現     で

ございますが、農産物の処理加工施設を建築し、宅地として利用し、現在に至

っておりますが、この土地を移転するに当たり、地目が田であることが判明し

たものであります。津市農業委員会非農地証明事務取扱要領第３条第１項第２

号の規定により、当該用地が農地以外の用に供されてから２０年以上経過して

いる要件に該当しております。 

       番号２、地区 奥津、願出者    、申請地 三杉町奥津セコハ  番  、 

台帳地目 畑・現況地目 宅地、面積 ２０７㎡。 

       これにつきましては、昭和５７年１１月２２日に家屋を新築されたものであ

ります。津市農業委員会非農地証明事務取扱要領第３条第１項第２号の規定に

より、当該用地が農地以外の用に供されてから２０年以上経過している要件に

該当しております。 

       以上、件数は２件で、合計面積１，７５５㎡、その内訳は、田が１，５４８

㎡、畑が２０７㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。 

 

議  長   ありがとうございました。立ち会っていただきました地元委員のご意見をお

伺いします。お願いします。 
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笠井委員   ４月１４日に地元委員さんと、それから事務局のほうで現地調査をさせても

らいました。場所は近鉄の久居駅からずっと南のほうを向いて松阪のほうへ県

道が延びているわけですが、その県道の途中で雲出川を、   というのがあ

るんですが、そこを渡りまして南へ約３００メートル下ったところの左側でご

ざいます。もともとこれは借地でございますが、昭和６１年から、これは  が

借りまして倉庫を建てています。その倉庫へは   の皆さんが生産したニン

ジンとか、そういうものを集荷するということで、集荷倉庫になっていたんで

すが、最近になりまして   の農民も高齢化をしてまいりまして、ニンジン

とかそういうものも非常につくる人が少なくなって、もうその倉庫も必要がな

くなったということで、持ち主の  さんと、それから  さんに土地を返す

ということに一応なりまして、それで  がつくっていた倉庫ぐるみで持ち主

に返すということになりまして宅地変更と。もともとそこは、ずっと調べます

と田んぼということになっていたんですが、そういうことで、その倉庫を持ち

主が使うということになりましたので、宅地変更して、皆さん方に審議をして

いただくということになりましたので、ひとつよろしくお願いをいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番お願いします。 

 

赤堀委員   どうも今日は遅れて来てすみません。 

       １４日の午前８時半ごろより事務局と農業委員、それから当委員の立ち会い

のもと現地確認をさせていただきました。場所的にはＪＲの  駅から  の

方へ県道３６８号線を約７００メートル下った、ちょうど美杉で唯一   の

ある美杉   の下あたりのところでございます。もともとは県道３６８号線

の立ち退きでそこで生活をされておったわけなんですが、現在は違う所でされ

てます。そんな形の中で、周囲も家屋があって特に農地には問題がないことと

思いますし、先ほども説明がありましたように築２０年以上たっておるという

ふうなことから、何ら問題ないということでよろしくお願いしたいと思います。 

       以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご

意見をお伺いします。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りいたします。ただいま審議をいただきま

した議案第５号について、証明いたしたいと思いますが、これにご異議ござい

ませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第５号を証明いたします。 

       続きまして、別冊としてお配りいたしました議案第６号 農業経営基盤強化

促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題といた

します。事務局、説明願いします。 
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事 務 局   議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定についてでございます。別冊の表紙を１枚めくっていただきたいと

思います。 

       久居、新規 １７件、再設定 １６件、所有権移転 ２件、合計 ３５件で

ございます。面積は、田 ６２，６１０㎡、畑 ７，７４８㎡、合計面積 ７

０，３５８㎡でございます。 

       一志、新規 ９件、再設定 １７件、所有権移転 １件、合計 ２７件でご

ざいます。面積は、田 ３４，２３９㎡、畑 ６９８㎡、合計面積 ３４，９

３７㎡でございます。 

       白山は、新規 １件、再設定 ３件、所有権移転 ２件、合計 ６件でござ

います。面積は、田が１８，５２５㎡、合計面積が１８，５２５㎡でございま

す。 

       美杉は、再設定 １件、合計が１件でございます。面積は、田 ２，７３６

㎡、合計面積が２，７３６㎡でございます。 

       合計件数 ６９件、内訳としまして、新規が２８件、再設定が３７件、所有

権移転が４件でございます。田 １１８，１１０㎡、畑が８，４４６㎡、合計

面積 １２６，５５６㎡でございます。このうち認定農業者蓄積状況でござい

ますが、３４件で、面積は９０，２１７㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、皆様でご意見があ

りましたら。 

       よろしいですか、皆さん。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   それでは、お諮りいたします。ただいま審議をいただきました議案第６号に

ついて、ご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、第６号議案については適正であると認め、市

長に進達することといたします。 

 

 

これをもちまして、第４回 第２農地部会を閉会します。 

 

                             午後３時３９分 

  

上記は、第４回第２農地部会の議事を録したものである。 

 

  平成２３年４月２１日 

                       議  長              

 

                       出席委員              

 

                       出席委員              


